

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Director: Luis Cano Lazano  
«El Adelantado de Segovia, S. L.»

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

Miércoles 2 de febrero de 1972  
AÑO LXXII. — Número 21.805

DIRECCION, REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES: SAN AGUSTIN, 7. — APARTADO DE CORREOS NUMERO 11. — TELEFONOS: DIRECCION, 17-50. REDACCION, 20-25. ADMINISTRACION E IMPRENTA, 22-99  
Depósito Legal SG. 7.-1958 Precio del ejemplar 5 pesetas

## ESPAÑA PODRIA PRONTO ENRIQUECER EL URANIO

### TOMA DE POSESION del nuevo presidente del Instituto de España

Madrid, 2.—El solemne acto de toma de posesión de la presidencia del Instituto de España por parte del duque de Alba, Luis Martínez de Irujo y Artazoz, ha tenido lugar a mediodía de hoy en el salón «Goya» del Ministerio de Educación y Ciencia.

Estuvieron presentes el presidente de las Cortes y del Consejo del Reino, Alejandro Rodríguez de Valcárcel, el ministro de Educación y Ciencia, José Luis Villar Palasí, y altas jerarquías de su departamento; director general de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores, José Pérez del Arco, académicos y otras personalidades.—Cifra.

Ello significaría la realización del ciclo completo de producción de combustible nuclear. La Empresa Nacional del Uranio colaborará con la Junta Nuclear en el descubrimiento de nuevos yacimientos uraníferos.

Madrid, 2.—Se cree que en un plazo breve España podría tener acceso a la tecnología para el enriquecimiento del uranio, según ha podido saber Cifra en fuentes allegadas a la Empresa Nacional del Uranio. Dicho acceso facilitaría a la Empresa Nacional la realización del ciclo completo de producción de combustible nuclear.

En el decreto sobre fines de la ENUR, que recientemente apareció en el «Boletín Oficial del Estado», se señalaba entre los fines de dicha empresa en las diferentes fases de la fabricación de los elementos combustibles nucleares.

### SECRETO MILITAR

El acceso de España a la tecnología del enriquecimiento del uranio formaría parte de un convenio internacional mediante el cual varias naciones de la Europa Occidental obtendrían de Estados Unidos dicha tecnología, que en la actualidad se considera secreto militar, para su aprovechamiento en usos pacíficos.

El mineral uranio de que se extrae de los yacimientos españoles tiene un porcentaje de uranio-235 del 0,7 por ciento, porcentaje que, mediante un proceso industrial que sólo tienen algunas naciones, debe ser enriquecido hasta lograr el uranio-235 en proporción que oscila entre el 3 y el 5 por ciento para su aprovechamiento industrial en reactores de agua ligera.

### COLABORACION

La nueva Empresa Nacional de Uranio pretende, según se ha informado a Cifra en fuentes bien informadas cercanas a la comisión gestora de dicha empresa, colaborará estrechamente con la Junta de Energía Nuclear en el descubrimiento de nuevos yacimientos uraníferos, ya que hasta la fecha los yacimientos localizados, que en conjunto proporcionan unas nueve mil toneladas de uranio, no son suficientes para satisfacer las necesidades españolas hasta el fin de la presente década.

### Una iglesia de Portugalete, destruida por una grúa de 22 metros de altura derribada por el viento

Portugalete (Vizcaya), 2.—Una iglesia de Portugalete ha quedado totalmente destruida al caer sobre ella, a causa del fuerte viento, una grúa de veintidós metros de altura.

El hecho ocurrió esta madrugada, a consecuencia del fuerte vendaval reinante que llegó a alcanzar velocidades de hasta noventa kilómetros por hora. La grúa, propiedad de la «Constructora Cortabarría», estaba emplazada en las obras de un grupo de viviendas de la cooperativa «Grupo del metal», en la calle general Castañón.

Al caer, lo hizo sobre la parroquia de «María, Madre de la Iglesia», instalada en la misma calle, que quedó totalmente destruida, excepto la fachada.

Esta parroquia, que el próximo día de San José cumplirá dos años, fue construida a base de elementos prefabricados y se tardó en levantarla dieciséis meses, con el esfuerzo de unas quince mil personas, todas ellas vecinas de los barrios de Buenavista (Portugalete) y Cabieces (Santurce). Además de iglesia, durante el día es también escuela, en la que reciben enseñanza unos ochenta niños.

### SEPELIO DEL GENERAL MOSCARDO GUZMAN en el alcázar de Toledo

Presidió, en representación del Caudillo, el ministro del Ejército

Toledo, 2.—Poco antes de Mediodía de hoy, el cadáver del general Miguel Moscardó Guzmán fue sepultado en la cripta de los caídos, en el alcázar, junto a los restos de sus padres y tres de sus hermanos, que ocupan la fosa central de la cripta.

Presidió el duelo el ministro del Ejército, teniente general Castañón de Mena, que ostentaba la representación del Jefe del Estado. Una segunda presidencia oficial estaba integrada por el ministro de Trabajo, capitán general de Madrid, vicesecretario general del Movimiento y otras numerosas representaciones oficiales, así como las autoridades provinciales y locales de Toledo.

## DIA DE LUTO NACIONAL EN LA REPUBLICA DE IRLANDA

### Por las víctimas de Londonderry PARALIZACION TOTAL Y PROYECTO DE MANIFESTACION MONSTRUO ANTE LA EMBAJADA INGLESA EN DUBLIN

Dublín (República de Irlanda), 2.—Las banderas de la República de Irlanda ondean hoy a media asta en la jornada de luto nacional decretada en memoria de los muertos el domingo en Londonderry.

### CENTENARES DE PERSONAS AL SEPELIO DE LAS VICTIMAS

Todos los establecimientos públicos, al igual que las escuelas permanecen cerrados y varios centenares de personas cruzaban la frontera con Irlanda del Norte para asistir en Londonderry al entierro de doce de las víctimas.

La expedición irlandesa al Ulster iba encabezada por diez viceministros y una docena de alcaldes de las ciudades más importantes.

La televisión de la República ha desplazado ya sus equipos para transmitir en directo a todo el país,

la misa de requiem que será oficiada en la iglesia de Santa María en Londonderry poco antes del entierro.

### MANIFESTACION MONSTRUO

La Federación de Sindicatos de la República de Irlanda está organizando una manifestación monstruo que se dirigirá a la Embajada británica en señal de protesta por los trágicos sucesos del domingo.

Los servicios de transporte públicos están paralizados y los vuelos británicos a Dublín se hallan cancelados por la negativa de los empleados de las líneas Aéreas Irlandesas a atender aviones de Gran Bretaña.

### La Medalla de la Paz de la ONU, al Emperador de Etiopía

Addis Abeba, 2.—El secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, ha condecorado hoy al emperador de Etiopía, Haile Selassie, con la Medalla de la Paz de la Organización mundial.—Efe-Reuter.



Dungiven.—Hombres y mujeres llevando cruces blancas por los trece muertos en Derry, marchan por la calle principal de la localidad de Dungiven para colocar las cruces al pie del edificio de la Guardia Real del Ulster. (Telefoto AP-Europa Press)

## A PARTIR DEL CURSO 1972-73, EXTINCION DE PLANES DE ESTUDIOS VIGENTES

Escuelas normales, profesionales, de Comercio, de arquitectos técnicos y de Ingeniería Técnica

Madrid, 2.—La extinción de los planes de estudio vigentes en la actualidad, que se cursan en las escuelas normales, profesionales, de Comercio, de Arquitectos técnicos y de Ingeniería técnica, se iniciarán en el año académico 1972-73, impartiendo por última vez, por enseñanza oficial y sólo para los alumnos que ya iniciaron sus estudios en el presente año académico, el primer curso de la carrera respectiva.

En los años académicos sucesivos se irán extinguiendo estas enseñanzas en la forma que se indica en un anejo de esta disposición del Ministerio de Educación y Ciencia que hoy inserta el «Boletín Oficial del Estado».

Los alumnos que al amparo de lo dispuesto en el número dos de la orden ministerial de 21 de octubre de 1971, de 13 de noviembre, aprueben todas las asignaturas del antiguo curso preparatorio de adaptación podrán excepcionalmente, en el año académico 1972-73 y por la enseñanza libre, iniciar los estudios de las escuelas técnicas de grado medio por los planes que se extinguen.

Los alumnos que no hubieren aprobado todas las asignaturas del curso de que se trate, dentro del año académico en que aquel se extingue por enseñanza libre y deseen continuar estudios, deberán adaptarse a los nuevos planes, según las normas que en su día se dicten.

El desarrollo de las enseñanzas de los nuevos planes de estudio de las escuelas universitarias se iniciará, con carácter general, en el año académico 1972-73.—Cifra.

### VALENCIA

Suspensión de clases en Arquitectura

Valencia, 2.—Las clases de los cursos segundo y tercero de la Es-

cuela de Arquitectura de esta ciudad han quedado suspendidas por decisión de la autoridad académica.

La suspensión, consecuencia de diversos paros e incidentes ocurridos en los últimos días, afecta a dos cen-

tenares de alumnos.

La actitud de los estudiantes está relacionada, según parece, con su disconformidad con la regulación de su paso a la Universidad Politécnica.—Cifra.

## AUMENTAN LOS ASESINATOS DE POLICIAS EN EE. UU.

Doce fueron muertos en enero

Washington, 2.—Una docena de policías estadounidenses murieron en acto de servicio durante el pasado mes de enero, informó ayer el F. B. I. al registrar un aumento en el número de asesinatos de agentes del orden.

### LA BOLSA

Madrid, 2.—Con nutrido número de valores contratados se desarrolló la sesión de hoy. El fondo de esta jornada ofreció más irregularidad, pero sin perder su firmeza. Estuvieron mejor dispuestos los corros bancario, eléctrico, así como el de construcción e inversión. También los monopolios estuvieron bien dispuestos.

De un total de 138 valores contratados en renta variable, 67 suben, 32 bajan y 39 no varían.

En el mismo mes de 1971, diez policías norteamericanos fueron asesinados mientras que durante el pasado diciembre murieron en circunstancias violentas 13 policías.—Efe.

### BELICE

Se retiran las unidades británicas que iban a realizar maniobras

Méjico, 2.—La Embajada de Guatemala en Méjico informó ayer en un boletín de prensa que el Gobierno y pueblo guatemaltecos se alegran por el triunfo de su diplomacia, al conseguir con firmeza e intransigencia el cese de las provocaciones de Gran Bretaña y la retirada de las unidades navales y aéreas que iban a efectuar maniobras en Belice y el Caribe.



Katmandu.—El rey Birenda de Nepal después de su coronación, tras la muerte de su padre.—(Telefoto AP-Europa Press)

## EN MADRID COMIENZAN LAS REUNIONES DE LA COMISION HISPANO-POLACA

Encargada de las relaciones económicas, comerciales y de cooperación

Madrid, 2.—Esta mañana se han iniciado en el Ministerio de Asuntos Exteriores las reuniones de la comisión mixta hispano-polaca, encargada de las relaciones económicas, comerciales y de cooperación.

### NO SE FABRICARA LA GASOLINA DE 65 OCTANOS

Madrid, 2.—En medios relacionados con el sector petrolífero se ha informado sobre la posibilidad de que las refinerías españolas dejen de fabricar gasolina auto de 65 octanos dada la escasa aceptación que tiene este producto en el mercado, como lo prueba el hecho de que en 1971 su producción haya descendido más de un 60 por 100 con relación al año precedente.—Europa Press.

### EL REY DE NORUEGA SALIO DEL HOSPITAL

Oslo, 2.—El Rey Olaf de Noruega ha abandonado, esta mañana, el hospital nacional, de esta ciudad, completamente recuperado de una inflamación pulmonar, según ha declarado el profesor Bjarne Frøtheim, su doctor.

El Rey Olaf, de 68 años, ingresó en el hospital el pasado 25 de enero con una temperatura alta, tras su regreso de Copenhague, donde asistió al funeral de su primo, el Rey Federico de Dinamarca.—Efe-Reuter.

Entre las tareas de la comisión mixta, que se reúne anualmente, se encuentran las de articular los medios necesarios para hacer efectivo el paso a la libre convertibilidad en el pago de los intercambios comerciales entre ambos países.

La comisión estudiará también las medidas que deberán ser adoptadas para corregir el actual déficit en la balanza comercial bilateral y que se cifra en unos diez millones de dólares.

La delegación española está presidida por el subdirector de Relaciones Económicas bilaterales, señor Robles Piquer, y la polaca por el director adjunto del departamento de Política Comercial del Ministerio polaco de Asuntos Exteriores, señor Lucjan Klusinski.—Cifra.

### ENTREVISTA LOPEZ DE LETONA - HENRY FORD II

Madrid, 2.—El ministro de Industria, don José María López de Letona ha recibido a primera hora de esta tarde, en su despacho oficial, la visita de Henry Ford II, presidente de la «Ford Motor Corporation».

La entrevista se desarrolló en un clima de gran cordialidad y ha constituido una prolongación de la que hiciera en Detroit, el pasado mes de diciembre, el ministro español al magnate americano.—Cifra.

# CRONICA DE LA CIUDAD

## ¿CUANDO VA A REMEDIARSE?

Seguimos igual en el capitulo del tiempo. Y, si los entendidos aciertan en sus pronosticos, tendremos ya casi encima nuevas nevadas en nuestras zonas más altas y lluvias en las bajas. Si es así, ya sabemos lo de si la Candelaria llora o no llora... Pero, de todas maneras, lo que parece más probable, a este paso, es que nos queda invierno para rato.

En esto de lluvias y nevadas nos encontramos, sobre todo después de la nevada, en el deshielo o licuación de la nieve, con el problema de siempre, porque aquí se tarde en tomar decisiones y remediar problemas: el de los continuos "chaparrones" desde los tejados sobre cuantos transitan por las aceras. Y por donde va a caminar uno, si tampoco puede hacerlo a gusto por ellas?

Hace falta una "Operación Canalón" o como queramos llamarla. Muchos de los de la capital, incluso en las calles más céntricas y transitadas, están en situación tal que más parecen regaderas sobre peatonas que conducción de aguas al alcantarillado. Añádase la molesta moda esa de dejar sin recogida de aguas las primeras filas de tejas, y con esto y aquello ahí tenemos esas cortinas de agua —sí, auténticas cortinas, incluso en edificios de no muchos años en uso— para la ducha constante del peatón.

El peatón lo ha dicho muchas veces, los habitantes de la ciudad, en general, se quejan de tal estado de cosas, pero ello no se remedia. En casos, porque las rentas de las viviendas no dan para meterse en reparaciones, quizás; en otros, porque aunque dan de sobra para ello, los dueños prefieren no molestarse y menos cuando observan que nadie les obliga.

Pero, el estado de los canalones y sus consecuencias, son, en muchos casos, verdaderamente lamentables y el transeúnte tiene pleno derecho a caminar por las aceras, y ninguna obligación a aguantar esas duchas y rociadas tan fácilmente remediables.

## ANUNCIOS POR PALABRAS

Ocho palabras, 16 pts. Cada palabra más, 2,00

### ENSEÑANZA

PROFESORA titulada de clases solfeo, piano y armonía. Teléfono 2244.

INGLES hostelero para profesionales restaurantes, hoteles; curso dos meses, todo conversación, sin ejercicios, textos gratuitos, profesor nativo. Empiezan martes 25 enero. Euroleguas.

INGLES, francés, alemán, cualquier curso, examen, traducción; utilización gratuita cabinas audiofónicas, club, biblioteca, ayuda telefónica; inglés, francés nocturno 300 pesetas mes; cinco profesores nativos. Euroleguas, Ladreda, 18.

### ALQUILERES

ALQUILO piso amueblado en Alicante. Teléfono 1920, Segovia.

ALQUILO piso pequeño, Luz, 26, Segovia.

Se alquila habitación derecho cocina o camas para dormir. Económico. Teléfono 4657, de 8 a 9 noche.

### COMPRAS

COCHE 4L o Dyane 6; pago contado. Teléfono 1861.

COMPRO cama niquelada. Teléfono 5616.

COMPRO piano, interesan precio y características. Dirigirse a Publicidad Races, Ladreda, 16.

### VARIOS

AUTOMOVILES. Matriculaciones, transferencias, pasaportes, licencias y toda las gestiones. Martín Orejana. San Agustín, 25.

SE plastifica toda clase de documentos en el acto. Foto Misis. Santa Columba, 9.

SU viaje de novios, vacaciones de Semana Santa en Palma de Mallorca y Canarias, Sierramar, Fernández Ladreda, 11, teléfonos 1447-1996.

EXCURSIONES: Autocares Martín, 20 a 60 plazas. Roble, 22, teléf. 2909

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. Aparatos de iluminación, electrodomésticos Juan Bravo, 23.

### TRABAJO

SE necesita dependiente de mostrador. Restaurante El Abuelo.

SE necesita chica fija para Madrid. Melitón Martín, 8, 2.º, teléfono 2403.

SE necesita chica fija. Santo Tomás, 6, teléfonos 3980 y 2091.

NECESITO ayudante mostrador. Restaurante La Taurina.

SE precisa ayudante de mostrador. Bar Madrid.

SE necesita chica. Juan Bravo, 56.

SE necesita chica fija, Gestoría Martha Orejana.

### TRASPASOS

TRASPASO local en José Zorrilla. Informes: Publicidad Races, Ladreda, 16.

### VENTAS

MUEBLES Hernando fabrica y vende directamente a precios sin competencia. Alférez Provisional, 2. Exposición: Fernández Jiménez, 6.

MADERAS, molduras, puertas, ventanas, persianas y friso de plástico. Coches, 16, teléfono 3813.

VENDO leña de fresno cortada de rana. Ciriaco Aparicio, Revenga.

SE vende parcela con agua, luz y alcantarillado en carretera La Granja. Teléfono 5552.

VOLKSWAGEN toda prueba, televisor 23 pulgadas nuevo, herramientas de taller, 80 escañadores fijos y extensibles, terrajas y rodillos de terraja, 200 rodamientos y muchos varias medidas. Plaza de la Rubia, 4 (garaje).

ABONADORAS, sembradoras y desgranadoras de maíz, cortatrajes. Rogamán Sacristán. San Francisco, 23, Segovia.

TRACTOR Saca 35 HP., Internacional 45 HP., Super Ebro-55, como nuevos. Facilidades de pago. J. Horcajo, S. A.

VENDESE dormitorio completo, buen estado, económico. Informan, teléfono 5738.

VENDO fincas dentro del casco urbano. Informes: Concha Fuentes, José Zorrilla, 125, teléfono 4202, de 2 en adelante.

EN TUEREGANO se venden unas quince obradas de tierra de labor buenas. Informes: Madrid, teléf. 2751284.

EN TUREGANO se venden unas cincuenta obradas de tierra, buen labranza, con agua fácil, bien comunicadas, incluso para ganadería por su desagüe favorable, cercanas al pueblo. Informes en Madrid: Sr. García, teléfono 2-76-12-84, de 4 a 6.

VENDO 1.000 m.² de terreno en La Lastrilla, próximos a carretera. Juan Molina; Cerro Las Nieves, 11 (San Lorenzo).

### GANADOS

CHOTOS y chotas suizas para recría. Todas las edades. Plaza de los Deportes, frente campo fútbol, o teléfono 2719.

VENDO o cambio por chotos dos vacas, recientes del tercero y una abocada. Julián Cardiel, Cantimpalos.

VENDO choto suizo 14 meses, para semental. Delfín Barreras, Aldeanueva del Codonal.

VENDO suiza reciente del segundo. Ernestino, Escarabajosa de Cabezas.

VENDO vaca del tercero, recién parida. Juan Cardiel, Cantimpalos.

VENDO vaca mestiza parida del segundo. Dionisia Pacheco, Revenga.

### PASTOS

ARRIENDO pastos provincia de Valladolid, para 1.000 ovejas. Teléf. 2287574.

**SANTA TERESA**  
MATERIALES DE CONSTRUCCION  
Teléfonos 1450 y 2936

**PAVIMENTO DIFLEX**  
1,35 de ancho  
115 pesetas metro lineal  
Almacenes Heredero



# Información Local

## El Consejo de Empresarios insiste sobre la importancia para Segovia del túnel de Navacerrada

### En favor del proyecto se creará un ambiente propicio entre entidades públicas, privadas y particulares

La comisión permanente del Consejo Provincial de Empresarios ha celebrado sesión ordinaria, presidida por don Moisés López Gómez, acompañado del vicepresidente del Consejo, don Mariano García Segovia, y del secretario general, don Antonio Pérez Ruiz.

Antes de dar comienzo la sesión, el Consejo quiso dejar constancia de la labor realizada durante el tiempo que ha permanecido al frente de la Organización Sindical en esta provincia don José Luis Concepción Sevillano, así como ofrecer la más sincera colaboración a don Miguel Ángel Ramírez González, nuevo delegado sindical.

Después de conocer la ejecución de los acuerdos de la anterior reunión, el Consejo fue informado de las gestiones que paralelamente se han llevado a cabo en relación con diversos asuntos de su competencia. Por el favorable resultado de los referentes a la autorización de paso de vehículos para el transporte medio por algunas carreteras de la provincia, se acordó manifestar la gratitud del Consejo de Empresarios a la Jefatura Provincial de Carreteras y a la Diputación Provincial, y por la puesta en servicio del puente provisional sobre el río Pirón, construido por dicha Jefatura de Obras Públicas, que viene a remediar un grave problema.

### El cese del marqués de Lozoya como presidente del Instituto de España, en el B. O. E.

En su número de hoy publica el «Boletín Oficial del Estado» los decretos del Ministerio de Educación y Ciencia por los que, respectivamente, se nombra presidente del Instituto de España a don Luis Martínez de Irujo y Artaco, duque de Alba, y cesa en el mismo cargo don Juan de Contreras y López de Ayala, marqués de Lozoya.

### FARMACIAS DE GUARDIA

Para esta noche: Muerte y Vida, 2.

### EL TIEMPO EN SEGOVIA

En la tarde de ayer: Presión atmosférica: 674,1 mm. Viento del SO. Temperatura máxima: 6,4.

En la mañana de hoy: Presión atmosférica: 671,3 mm. Viento del Sur. Lluvia recogida: 2 litros m. c. Temperatura mínima: 3,4 grados. A la una de la tarde: 10.

## Información de Centros Oficiales

### MUSICA

**INTERESANTE PROGRAMA PARA EL PROXIMO CONCIERTO DE LA FILARMONICA**

Como muy interesante puede calificarse el programa confeccionado por los intérpretes del próximo concierto de la Sociedad Filarmónica que, como se sabe, estará patrocinado por la Comisaría General de la Música y se celebrará el viernes, día 4, a las ocho de la tarde, en el cine Las Sirenas.

Genoveva Gálvez es una primerísima intérprete de clavecín, como asimismo un destacado especialista de viola, Enrique Santiago, y su presentación ante el público segoviano tendrá un aliciente más, cual es, como decimos, el interesante programa elegido. Se interpretarán en él una sonata de Willibrod Frackton, otra de G. Fr. Händel, una de A. Ariosti y otras tres obras de otros tantos hijos del famoso Juan Sebastián Bach: son Joham, Carl y Wilhelm Bach.

### Y se pedirá que el Patronato Provincial para el Desarrollo de Segovia realice un presupuesto del importe de la obra

El Consejo insiste, nuevamente, en la petición que Segovia ha venido sosteniendo desde hace años en el sentido de que la construcción del túnel por Navacerrada colmaría las aspiraciones no solamente de nuestra provincia sino también las de aquellas situadas al Norte y Noroeste de España, acercando a todas ellas genéricamente a Madrid y siendo una de los más eficaces remedios para mejorar la situación económica-social de nuestra provincia.

### SUCESOS

en la capital y provincia

### Dos heridos leves en choque de turismo y autobús

En el punto kilométrico 63,700 de la nacional 603, de Segovia a San Rafael, término de El Espinar, entraron en colisión el turismo de Madrid número 789.836 y el autobús también matricula de Madrid número 598.739. Con heridas leves resultaron el conductor del turismo, don Manuel Torres Campo, y su acompañante, don Angel Martínez Arellano. El del autobús, don Santiago Barrios Mínguez, resultó ileso.

### CONFERENCIAS

En consideración al notable éxito y creciente interés que despertó el último ciclo de conferencias para formación empresarial, se informó del propósito de organizar en la próxima primavera otra serie, que versará sobre unión y asociación de empresas, tema estimado del mayor interés en el momento actual.

### INTRUSISMO

Se acordó insistir en las gestiones para eliminar el intrusismo que padecen las empresas de transportes regulares de viajeros por carretera; tal intrusismo ha sido objeto de medidas represivas por parte de la autoridad, si bien es cierto que no se ha llegado a una erradicación del mismo, por lo cual se hace indispensable realizar otra campaña contra tan manifiesta competencia desleal de los llamados "autobuses piratas", que tanto daño hacen a las empresas legalmente establecidas y en consecuencia a sus trabajadores.

### DESCUENTOS

La comisión conoció el informe que ha dirigido el Consejo a los ministros de Trabajo y Relaciones Sindicales en relación con los descuentos que las empresas de transportes de viajeros por carretera y las clínicas, sanatorios y establecimientos análogos, privados, hacen en beneficio de las familias numerosas, establecidos por el Estado, de quien se solicita que tales descuentos sean reintegrados a dichas empresas, por entender que los mismos...

### TRIBUNALES

### Recurso de casación por los crímenes de "El Roble", ante la Sala Segunda del Supremo

Para las once menos cuarto de esta mañana estaba señalado ante la Sala Segunda del Tribunal Supremo la vista del recurso de casación formalizado por quebrantamiento de forma e infracción de ley, por la defensa de Nicolás Sancho Herranz, condenado por la Audiencia Provincial segoviana en los llamados crímenes de "El Roble", a las penas de diez años de prisión y doce años de prisión mayor por un delito de homicidio y un delito de participación.

Mantiene el recurso ante el alto tribunal el letrado que llevó la defensa del procesado ante la Audiencia Provincial, señor González Herrero.

Tan pronto sea publicada la sentencia informaremos a nuestros lectores.—G.

### CALIFICACION MORAL DE LAS PELICULAS

«Charly» (S.C.)  
«El novio de mi mujer» (3), 110.  
«Corre, cuchillo, corre» (S.C.)

### CARTELERA DE ESPECTACULOS

CERVANTES. — Hoy, 7.30 y 11: CHARLY, scope, color, Cliff Robertson, mayores 18 años.

SIRENAS. — Hoy, 7.30, estreno: EL NOVIO DE MI MUJER, color, Dick Van Dyke y Debbie Reynolds, mayores 18 años, Mañana, 7.30, estreno: CORRE, CU, CHILLO, CORRE, scope, color, por Tomas Millian.

### TUNEL DE NAVACERRADA

Se puso de manifiesto en esta sesión la importantísima y vital necesidad que supone para Segovia y su provincia una eficiente red de comunicaciones que la aproximen con Madrid, principal objetivo para el desarrollo de la misma, y centro de la mayor importancia.

Para que esto llegue a ser una realidad, el Consejo insiste, nuevamente, en la petición que Segovia ha venido sosteniendo desde hace años en el sentido de que la construcción del túnel por Navacerrada colmaría las aspiraciones no solamente de nuestra provincia sino también las de aquellas situadas al Norte y Noroeste de España, acercando a todas ellas genéricamente a Madrid y siendo una de los más eficaces remedios para mejorar la situación económica-social de nuestra provincia.

Con esta interesante obra y los accesos a dicho túnel surgirían necesariamente, atrayentes áreas de expansión y descomgestión de Madrid, perfectamente compatibles con la natural estructura del territorio y sin alterar la belleza y riqueza forestal de la sierra de Navacerrada, hoy en manifiesto peligro por recientes disposiciones.

Con vistas a este tan importante e interesante objetivo, el Consejo se propuso crear un ambiente propicio para que los segovianos, todos, entidades públicas, privadas y particulares, con su gestión coordinada y entusiasmo por cuanto supone beneficios para Segovia, y en definitiva para España, hagan una realidad de esta antigua y justa aspiración. Se consideró solicitar que por el Patronato Provincial para el Desarrollo de Segovia se haga un presupuesto del importe de tal obra, de la que existe un proyecto desde hace muchos años.

El Consejo de Empresarios estimó que esta obra debe llevarse a cabo con la necesaria urgencia en consideración a la imperiosa necesidad de un tráfico rodado creciente y a una precisa aceleración del desarrollo económico de la provincia.

### EL ACTUAL TUNEL

En tanto que el proyecto del túnel de Navacerrada no sea realidad, en su totalidad, la comisión acordó proseguir en sus gestiones en el sentido de que se mantenga el derecho adquirido por el usuario para utilizar el actual túnel de carretera por Guadarnacama en sus dos direcciones, cuando entre en funcionamiento la autopista en construcción Villalba - Villacastón, puesto que aquél fue construido—quiera fuera por el sistema de peaje—para la Carretera Nacional radial III, Madrid-La Coruña, y no para ninguna autopista privada.

### MATADERO FRIGORIFICO

Otro asunto de gran importancia para la economía segoviana, tratado por la comisión, es el referente a la construcción, en el municipio, de un matadero frigorífico, con el fin de absorber la producción cárnica de la provincia y orientado a una total comercialización de estos productos con vistas al abastecimiento de la provincia y extender su radio de comercialización a mercados tan interesantes como es Madrid, creyendo que la construcción en una sola planta industrial de estos complejos servicios sería más rentable que la dispersión de esta específica actividad, al tiempo que se mejora de la ganadería provincial, idea ésta que se acordó exponer al Patronato Provincial para el Desarrollo de Segovia.

### BAJAS

Se informó de la baja, por jubilación, como miembro de este Consejo y su comisión permanente, de D. Antonio Cantero Mira, presidente de la Unión de Empresarios del Sindicato Provincial de Artes Gráficas, tomándose el acuerdo de agradecerle su colaboración prestada al Consejo.

Finalmente se acordó dirigir escrito de gratitud a don José Luis Caballero de la Torre, quien desempeñó la Secretaría Ejecutiva de este Consejo desde su creación, con el mayor entusiasmo y notable eficacia y que por circunstancias de su profesión le impiden continuar, por el momento al servicio de la Organización Sindical.

### COMPRAMOS

Solares y casas para derribo  
Construcciones Sansigre  
José Zorrilla, 70 — Telf. 47-97

### GIMNASIO y SALA de ARMAS

de Ramón Martínez  
CLASES ESPECIALES PARA NIÑOS Y SENORITAS  
Plazuela de San Martín, 3

### ACCESORIOS LA UNION

ARRANQUE INSTANTANEO TORRENTE DE LUZ.  
Baterías TUDOR  
AVENIDA FERNANDEZ LADREDA, 10  
TELEFONOS 26-11 Y 33-03  
SEGOVIA

## LO QUE USTED ESPERABA

**MUEBLES JEMAR**  
SAN FRANCISCO, 10  
21 32 66  
21 35 00  
21 39 86  
SEGOVIA  
EXPOSICION (3000m²)

TRESILLOS desde 2.000 Ptas.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

**Doña María-Magdalena Arribas Pedrazuela**  
QUE FALLECIO EN SEGOVIA, EL DIA 3 DE FEBRERO DE 1971

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
D. E. P.

El funeral que se oficie el día 3, a las diez, en la parroquia de Santa Eulalia, y el culto a las seis de la tarde, en las Madres Reparadoras, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su esposo don Agustín de Frutos Avial; hijos Lorenzo, José, Visación, Pablo, Fuencisla, Sabina y Agustín de Frutos Arribas; hijos políticos, nietos, hermana y demás familia.

Agradecerán la asistencia a tan piadosos actos.

ECOS DE LA PROVINCIA Y MAS INFORMACION LOCAL

EPIZOOTIAS EN LA PROVINCIA

Por una circular del Gobierno Civil que se ha publicado en el Boletín Oficial de la provincia, se declara la existencia oficial de la epizootia de fiebre aftosa, conocida vulgarmente como fiebre de gripe o glosopeda, con el nombre de la especie porcina existente en el término municipal de Martín Miguel.

REGISTRO CIVIL

Siete nacimientos, tres defunciones y ocho matrimonios

Se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: María de los Angeles Martín y Rodrigo, hija de Aniceto y de Domitila; Miguel Yagüe y López, de Miguel y María Angustias; José Manuel Ariza y Alvarez, de Manuel y Juana; Yolanda Pérez y García, de Mariano y María Luisa; María de la Calle y del Barrio, de Alfredo y María del Pilar; Celinde Montserrat Sanz y Velasco, de Andrés Carlos y María Teresa; José Luis Lázaro y González, de José Luis y Felisa.

Defunciones: Margarita Rojo y Cisneros, de 85 años; Alfredo Calvo y San Gregorio, de diez meses; Soñia López y Marugán, de 83 años.

Matrimonios: Julián Olmos y Arribas, con María Encarnación Illanas y Abad; Zacarias Gómez y Herrero, con Encarnación Merino y Montarolo; Arturo Gómez y Martín, con Iluminada Melero y de la Fuente; José Martínez y Ruiz, con Alejandra Modesta Manso y Hermángomez; Mariano Burguillo y Méndez, con Carmen García y María; J. Luis Tejedor y Alvarez, con Piedad Martín y González; Antonio Rodríguez y Ortega, con Emilia Pérez y Durán; José Antonio Pérez y Fernández, con Alicia Prieto y Hernández.

Ha comenzado la Campaña de Divulgación y Sensibilización sobre higiene y seguridad del trabajo

En nuestra ciudad se celebrará una asamblea regional

Se inició ayer en toda España una gran campaña de divulgación y sensibilización sobre higiene y seguridad en el trabajo, impulsada por el ministro del ramo. Naturalmente, en nuestra provincia también ha dado comienzo esta importante tarea, por cuyo motivo y para ofrecer a nuestros lectores un mejor y más exacto conocimiento de dicha campaña, entrevistamos al doctor don Carlos de la Fuente, jefe del Gabinete Técnico

Declaraciones del doctor De la Fuente, jefe del Gabinete Técnico Provincial del Plan Nacional

Nacional sin Accidentes de Trabajo. En todo este tiempo, la población escolar será informada de nuestros fi-

que horas y en qué locales se celebrarán?

—Los que se realicen dentro de la campaña se van a celebrar en colaboración con la Organización Sindical y su Obra de Previsión Social en las salas de reuniones de la Casa Sindical. El horario será a partir de las 7,30 de la tarde, a fin de no interferir su actividad laboral.

—También ha citado una asamblea regional, ¿en qué consistirá?



Dos aspectos de la sala de reuniones de la Casa Sindical durante la sesión preparatoria de la Campaña de Divulgación y Sensibilización sobre higiene y seguridad del trabajo.—(Fotos L. Misis)

Provincial del Plan Nacional de Higiene y seguridad del Trabajo.

—¿En qué consiste esta campaña iniciada ayer?

—La campaña que comenzamos y que ha sido precedida de una reunión preliminar con una numerosa representación de empresarios segovianos, constará de las siguientes partes:

Curso de formación en la prevención de accidentes para directores y mandos superiores de empresa, otro en el mismo sentido para formación de miembros de los comités de Seguridad y de Vigilantes.

Se celebrará una importante asamblea regional, habrá conferencias magistrales sobre temas de prevención y una Semana de Seguridad en las empresas, concluyendo la campaña el día 15 de marzo con una Jornada

de colaboración con sus ideas en cursos de pintura y visitas a las fábricas.

Estamos convocando a la población en general, para que nos secunde en esta tarea de protección a nuestros trabajadores.

—Usted ha hablado de cursos, ¿a

RESIDENCIAS DE DESCANSO

Residencias para descanso

Han salido por ferrocarril con dirección a Málaga, los pensionistas de jubilación de la Mutualidad Laboral de Construcción, acompañados de sus esposas, en número de 18, que fueron seleccionados por el órgano de gobierno provincial, para disfrutar de un turno de descanso, de 28 días de duración, en la residencia de «Nuestra Señora de la Esperanza» de la localidad de Estepona.

Para pensionistas del S. O. E.

Por la Mutualidad Laboral del Seguro Obligatorio de Enfermedad se convoca un turno de descanso para pensionistas de jubilación y viudedad de la misma, en la residencia de Nuria (Tarragona), de 25 días de duración, en el periodo comprendido entre el 1 y el 25 de mayo del año en curso.

Dichos pensionistas podrán ir acompañados: los de jubilación, por su esposa u otro pensionista de esta mutualidad y las pensionistas de viudedad, por otra pensionista de viudedad de la mutualidad.

Los gastos de estancia serán por cuenta de la mutualidad y los de transporte, tanto de ida como de vuelta, serán por cuenta de los pensionistas.

El plazo para presentación de solicitudes finalizará el día 1 de marzo y deberán cursarse en el modelo oficial que se facilitará en esta Delegación de Mutualidades Laborales, así como cuanta información precisen en relación con esta convocatoria.

KOLSTER

El televisor que no envejece EULALIO MORENO

TV PROGRAMAS

PARA MAÑANA

PRIMERA CADENA

SOBREMESA: 1,45, Carta de ajuste. 2,00, Apertura, 2,02, Sobre la marcha. 3,00, Noticias, 3,30, El informe científico. 4,00, Esa chica, 4,25, Despedida.

TARDE: 5,45, Carta de ajuste. 6,00, Apertura, 6,01, La casa del reloj. 6,25, Con vosotros. 7,30, Baloncesto.

NOCHE: 9,00, Telediario. 9,30, Novela. 9,55, Sesión de noche. 11,35, Veinticuatro horas. 12,00, Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

7,00, Carta de ajuste. 7,25, Presentación. 7,35, Juegos olímpicos. 8,30, Dibujos animados. 9,00, Luces en la noche. 9,30, Telediario. 9,55, Ficciones. 10,55, Documento. 11,10, Nocturno. 0,05, Última imagen.

KOLSTER

El televisor que no envejece EULALIO MORENO

CONTINUA EL CONFLICTO DE LA BANCA PRIVADA EN DIVERSAS PROVINCIAS

Madrid, 1.—Los empleados de la Banca privada de Madrid y diversas capitales de provincia continuaron hoy llevando a cabo diversas anomalías laborales, según noticias llegadas a la redacción central de Cifra.

En la mayor parte de los casos, estas anomalías se han concretado en paros esporádicos de diversas duración, silencios inactivos en las oficinas bancarias, concentraciones a la entrada o salida del trabajo. En algunos puntos los representantes sindicales de los bancarios han celebrado reuniones en sus respectivos sindicatos para estudiar la situación.

La actitud de los empleados de Banca que se prolonga ya desde hace

unos diez días, está relacionada con las dificultades encontradas para la firma de un nuevo convenio colectivo, cuyas negociaciones han quedado rotas en su primera fase, al no conciliarse fundamentalmente las partes sociales y económicas en lo relativo a incrementos salariales.

Con vistas a buscar una solución al punto muerto a que han llegado estas conversaciones, mañana, se reunirá en el Ministerio de Trabajo la Comisión deliberadora del convenio.

De esa comisión forman parte representantes de los trabajadores de Banca de diversas provincias españolas, que se han desplazado a la capital para asistir a dicha reunión.

DESCANSO SEMANAL PARA LOS ACTORES DE TEATRO

Madrid, 1.—Los actores de compañías dramáticas en Madrid y Barcelona tendrán un día de descanso a la semana, según ha sido comunicado esta madrugada en el curso de una asamblea general que se está celebrando actualmente en la sede de la Delegación Nacional de Sindicatos.

El representante de la sección de Empresarios, don Justo Alonso, informó de ello a los reunidos en la asamblea—más de 500 actores—entre los que se encuentran primeras figuras del arte escénico nacional.

CONVERSACIONES COMERCIALES HISPANO-RUMANAS

Madrid, 1.—El próximo 28 de febrero se celebrarán en Bucarest conversaciones comerciales hispano-rumanas, según informan fuentes allegadas al Ministerio de Comercio.

La reunión de la comisión mixta tiene por motivo la aplicación del acuerdo a largo plazo. España sigue manteniendo con Rumania el sistema «clearing», pues el régimen de convertibilidad con este país no entrará en vigor hasta 1973.

La balanza comercial con Rumania arroja en 1971 un saldo favorable a este país de 2,55 millones de dólares. (Logos).

Bromas y Veras T. V.

—Ayer nos robaron la consola. —Estarán ustedes desconsolados.

Perfumería T. Velasco

Se enorgullece de su distinguida clientela

«Hay un mundo de alimentos de lujo y otro en el que la alimentación es el único lujo.»

(Adeake Boerma, director general de la FAO)

EN VALLADOLID

La Asociación de Banca Privada del Sindicato de Banca, Bolsa y Ahorro, acordó ayer mantener una interrupción laboral de una hora—desde la una y media hasta las dos y media de la tarde—, durante los días 2, 3, 4 y 5 de este mes. Ha decidido igualmente que los empleados de Banca nieguen toda colaboración voluntaria a sus empresas en lo que se refiere a la realización de horas extraordinarias.

El comunicado oficial de la Agrupación vallisoletana declara que estos acuerdos han sido adoptados en «vista de la actitud de inflexibilidad que viene mostrando la comisión deliberadora económica, en las negociaciones del convenio». También añade el comunicado que «se ha pretendido que la hora de silencio afecte lo menos posible al público, al que en ningún momento se pretende perjudicar por considerarle ajeno a la actual situación. Por lo que—concluye—encomendamos a los trabajadores de Banco que, en todo momento, muestren hacia el mismo el respeto y la consideración debidos».

CONFLICTO LABORAL EN UNA EMPRESA DE PRODUCTOS CERAMICOS

Bilbao, 1.—Durante el día de hoy han continuado los paros en la empresa de productos cerámicos Profer, domiciliada en Brucena-Baracaldo, como consecuencia de haber sido rotas las conversaciones para el nuevo convenio colectivo.

PARO LABORAL EN LA EMPRESA MINERA FRANCO-BELGA

Bilbao, 1.—Cien trabajadores de la empresa minera Franco-Belga, que tiene una plantilla de 190, han parado en el día de hoy. En dicha empresa se están celebrando las conversaciones para su próximo convenio colectivo.

PAROS EN ECHEVARRIA

Bilbao, 1.—Cuatrocientos veinte trabajadores han parado en la mañana de hoy en la factoría de Santa Agueda-Baracaldo de la S. A. Echevarría. Esta empresa tiene una plantilla de 1.300 productores. Los paros coinciden con la deliberación de un nuevo convenio colectivo sindical de ámbito de empresa.

SIGUE EL PARO EN LA FACTORIA MICHELIN

Vitoria, 1.—Los 3.500 trabajadores de la factoría Michelin, de esta ciudad, siguieron durante la jornada de hoy en su actitud de paro en sus respectivos puestos de trabajo.

NOTICARIO JUVENIL

Información sobre oposiciones

La Delegación Provincial de la Juventud, a través de la Sección de Orientación Juvenil, pone a disposición de la juventud segoviana información completa sobre las siguientes oposiciones:

Escuela Técnica de la Jefatura Central de Tráfico, Cuerpo Administrativo del Instituto Español de Emigración, Cuerpo Auxiliar del Instituto Español de Emigración y Cuerpo Técnico del Instituto Español de Emigración.

Aprobación de distintos proyectos de obras por la comisión permanente de Servicios Técnicos

Bajo la presidencia de don Modesto Fraile Poujade, presidente accidental, se ha reunido la comisión permanente de la Provincial de Servicios Técnicos. Asistieron los vocales don Juan Manuel Gómez Ortega, en representación del delegado de Hacienda; don Félix Albarrán, por la Delegación de Obras Públicas; don Daniel Vázquez Crespo; el interventor de Hacienda, don Jenaro Albarrán Martín; don José-Miguel Useros Serrano, secretario-gestor de Planes Provinciales, y el secretario de la comisión don Ramón Huerta Huerta.

Fue aprobada el acta de la anterior sesión y se informó de las comunicaciones recibidas desde la última reunión. Entre éstas figura una por la que se autoriza a la Diputación Provincial para realizar por administración obras en ocho caminos provinciales incluidos en el Plan Adicional.

Proyectos

Fueron aprobados varios proyectos de obras municipales debidamente dictaminados. Son los siguientes: Alumbrado público para Revenga, red de abastecimiento de agua para Castro de Fuentidueña y saneamiento para Anaya, Castro de Fuentidueña, Escalona del Prado, Fuente de Santa Cruz, Ribota y Remondo.

Contratación de obras

Acordó la comisión adjudicar la ejecución de obras de desarrollo comunitario a favor de los ayuntamientos siguientes: Cerezo de Arriba, saneamiento; Fuentepiñel, pavimentaciones; Juarros de Voltoya, pavimentaciones; Montejo de Arévalo, saneamiento; Valseca, saneamiento.

Certificaciones

Se aprobaron diversas certificaciones de obras ejecutadas por el sistema de acción comunitaria en varios municipios, y también las certificaciones administrativas expedidas por varios ayuntamientos incluidos en el Plan de Acción Especial del bienio 1970-71, entre ellas la número dos

del segundo sótano del estacionamiento de autobuses en la capital.

Informe

Fue informada favorablemente la contratación de obras de ejecución del saneamiento para la localidad de Palazuelos de Eresma.

Industria

También se informó favorablemente una petición de la empresa Félix Postigo Herranz, S. A. sobre declaración de industria de «interés preferente» para la ampliación que proyecta de su fábrica situada en nuestra ciudad, a base de un matadero frigorífico.

Peticiones de ayuda

La comisión aprobó y acordó elevar a la Presidencia del Gobierno las peticiones de ayuda para obras de desarrollo comunitario formuladas por el ayuntamiento de Montejo de la Vega de la Serrezuela para saneamiento y de San Cristóbal de la Vega para saneamiento y alcantarillado.

Adjudicaciones

Se efectuaron las adjudicaciones definitivas de las obras incluidas en el Plan de Acción Especial que seguidamente se citan:

Pavimentaciones en San Ildefonso, a favor de don Ramón Marcos Conde, en la cantidad de 2.400.000 pesetas; en Santa María la Real de Nieva, a don Manuel Yuste Herranz, en 1.945.000 pesetas y en Villacastín, a don Martín López Fernández, en 1.599.000 pesetas. En Zamarramala, primera etapa de la red de distribución de agua y saneamiento, a don Humberto Orensanz Muñoz, en 2.649.000 pesetas.

LOTERIA PRO CIEGOS

Premiado ayer: 999.

EN USADOS TENEMOS

Automóviles. — Tractores. — Camiones.—Buen estado. Revisados en nuestros talleres. —Pruébelo y lo llevará.— Facilidades de pago. M O S A. —Carretera S. Rafael, 64.—Teléfonos 3836 y 4220

Si se casa por la tarde reúname con sus invitados en DUQUE. Infórmese sin compromiso



SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Isidro Moreno Gómez

(De las razones sociales La Serrana, S. L.; Doaldi, S. L. y Larrea, S. A.)

Que falleció en Segovia el día 3 de febrero de 1970

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

El funeral que se oficie mañana, día 3, a las once, en la parroquia de El Salvador, será aplicado por el eterno descanso del alma del finado.

Su desconsolada esposa doña Bernardina González Calle; hijas doña Isabel y doña Juana; hijos políticos don Emilio Hernando y don Fernando Adellac; madre doña Brígida Gómez; hermanos don Julio y doña Cleofé; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

# Más de sesenta detenidos en relación con el secuestro del señor Zabala

## Al parecer, se están tomando represalias contra el conductor que le recogió en la carretera

Bilbao, 1.—Se eleva a más de 60 el número total de detenidos, en relación con el secuestro del industrial eibarrés señor Zabala, y de los activistas de la organización separatista E. T. A.

Los detenidos han tenido algún tipo de conexión con los de la ETA, a veces de importancia relativa, tales como haber estado con ellos, sin denunciarlos, tenerles ocultos en sus casas, conocer de su estancia en Bilbao o en alguna localidad próxima, etcétera.

La meticulosidad con que se han efectuado los controles de carretera ha provocado atascos circulatorios, principalmente en la noche de ayer, en las salidas de Bilbao. En el día de hoy esta minuciosidad en los controles ha decrecido sensiblemente.

Por lo que respecta a dos miembros del «frente militar», que huieron en dirección al monte Sollube desde Bermeo el pasado viernes, así como a cinco elementos que lograron huir a los montes en la localidad guipuzcoana de Zarauz, se van perdiendo las esperanzas de localizarlos. Es probable que hayan escapado al cerco que se les ha tendido, en dirección a Francia, no descartándose la posibilidad de que se encuentren en otras provincias españolas, al sur de las Vascongadas.

### RUMORES DESMENTIDOS

En esta capital y provincia han venido circulando insistentes rumores, como consecuencia de los controles de salidas de vehículos que se han montado. En vehículos oficiales han sido todos desmentidos. Se hablaba de nuevos crues de disparos, de robo de dinamita en el campamento militar de Araca, en Vitoria; de robo de explosivos en las obras de la autopista Bilbao-Behobia, y hasta de heridas sufridas por algún guardia civil. Pero, como queda dicho, ninguno tiene fundamento.

Los cuatro secuestradores del señor Zabala, identificados, han sido vistos en el sur de Francia. Tomás Pérez Revilla, José Ramón Ariscorreta Salaberria, José María Benrán Ordeñana y Domingo Iturbe Abasolo, permanecen ya en la zona vasco-francesa.

Parece que la gendarmería del país vasco está dispuesta a tomar cartas en el asunto, dada la gravedad del último de los actos perpetrados por la ETA. Noticias dignas de crédito sobre sus ocupaciones laborales en aquella región.

### EL CAMIONERO QUE RECOGIO AL SEÑOR ZABALA CREE QUE ES OBJETO DE REPRESALIAS

Vitoria, 1.—Don Secundino Paz Pumarós, el camionero que recogió al secuestrado don Lorenzo Zabala,

al ser puesto en libertad por sus secuestradores, ha denunciado que esta madrugada, imprevisiblemente, había chocado su camión contra otros vehículos, atribuyéndolo a que alguien lo había producido voluntariamente, entendiéndolo como represalia por su acción en la carretera de Durango, ya que también ayer en Madrid se encontró con una rueda pinchada. A la una de la madrugada, cuando junto con otro camión de su misma empresa, pasaba por Vitoria con dirección a Irún, se detuvo en un bar, sito en la travesía, dentro del casco de la capital, en la calle Basos, con el fin de tomar un café. Al salir, al cabo de una media hora, es cuando se encontró que su camión había cho-

### GARICANO GOÑI INAUGURO LA FERIA DEL ATLANTICO

Las Palmas de Gran Canaria, 1.—El ministro de la Gobernación, Tomás Garicano Goñi, presidió a mediodía de hoy el acto inaugural de la VII Feria del Atlántico. El ministro tomó la palabra para destacar el desarrollo de Las Palmas, muestra de su tesón y trabajo y de la Feria Española del Atlántico, espíritu de la industria española de cara al continente africano. Seguidamente declaró inaugurada la VII Feria Española del Atlántico. Posteriormente el ministro de la Gobernación y acompañantes recorrieron el recinto ferial. (Cifra).

### Este fin de semana puede comenzar la guerra civil...

(Viene de la página 6.)  
La República de Irlanda permanecen en el estado de alerta, mientras sigue el tiroteado a través de la zona fronteriza entre un grupo de civiles y soldados británicos, declaró estar todo un portavoz del cuartel general británico en Lisburn.

El citado portavoz manifestó que aún continuaba el tiroteado esta tarde entre los civiles apostados en varias casas, al otro lado de la frontera, y un destacamento de soldados británicos parapetados en la orilla de un riachuelo cerca de la localidad de Newry.

Una de las casas en que se parapetaban los civiles resultó incendiada. El portavoz militar británico dijo que tropas y policías republicanos se hallaban apostados cerca de las casas, mientras que los soldados británicos vigilaban desde el territorio del Ulster.

### GRAVES DESPERFECTOS EN LA EMBAJADA BRITANICA EN DUBLIN

Dublín (República de Irlanda), 2.—Más de treinta bombas de petróleo han sido lanzadas en las últimas 24 horas contra la Embajada británica en Dublín, frente a la cual se han sucedido hasta la madrugada de hoy.

Al menos cinco policías han resultado heridos en el segundo día consecutivo de incidentes en el edificio de la delegación diplomática británica.

### UN SOLDADO BRITANICO MUERTO EN BELFAST

Belfast, 1.—Un soldado británico ha resultado muerto esta tarde en Belfast.

Esta es la primera víctima desde los incidentes registrados el pasado domingo en Londonderry.

Otro soldado británico resultó herido a tiros en la tarde de hoy en Belfast, minutos después de que un miembro de las fuerzas armadas fallciera en el Royal Victoria Hospital, como consecuencia de los disparos recibidos, y horas más tarde de que otro de sus compañeros resultara también herido por el fuego de francotiradores, declaró un portavoz militar británico.—Efe.

### UN AUTOMOVIL DE VIZCAYA, SOSPECHOSO, PERSEGUIDO POR LA POLICIA EN ASTURIAS

Oviedo, 1.—Un Renault 8, de color azul, matrícula BI-160.049, ha sido perseguido durante la mañana y la tarde por fuerzas de la Policía a través de las carreteras de la provincia, después de que su conductor—al parecer, su único pasajero—no obedeció la señal de alto a la salida del puerto del Musel (Gijón), hacia las diez de la mañana.

Luego fue localizado en la ciudad de Gijón por la Policía Municipal, y un guardia efectuó varios disparos al aire para intimidar al conductor, pero éste aceleró y pudo huir.

Por la tarde, un miembro de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil intentó detenerle en Luganes, en la carretera entre Gijón y Oviedo, pero pudo escapar de nuevo y atravesó Oviedo a gran velocidad.

Hacia las seis de la tarde, a consecuencia del servicio montado por la Guardia Civil, fue localizado en La Felguera, Langreo, y acorralado, pero su conductor lo abandonó y logró burlar a las fuerzas de Policía, que han emprendido su búsqueda. Fuentes de la Policía han manifestado que el coche había sido robado en Vizcaya y que sospechan que su conductor estuviera implicado en la organización ETA y la Europa Press, don Lorenzo Zabala.—Europa Press.

# López de Letona hizo el balance industrial...

(Viene de la página 6.)  
Se dieron en los grupos de bienes de inversión e intermedios.

### COMERCIO EXTERIOR

Evolución muy favorable en el comercio exterior de productos industriales: las importaciones crecieron el 4,6, frente al 12,1 por 100 del año anterior; las exportaciones aumentaron al 23,1 por 100, y el resultado ha sido reducir el saldo deficitario en 23.400 millones de pesetas en relación con el de 1970.

Destacaron en las exportaciones el sector siderúrgico (aumento del 30 por 100), el de la piel (aumento del 57 por 100), el de productos químicos (aumento del 30) y el sector textil (aumento del 35 por 100). En las importaciones, las compras de productos energéticos (442.889 millones de pesetas) subieron el 8,1 por 100; los sectores de alimentación y el mineral, con aumentos del 15 y del 11,2 por 100, respectivamente.

### INVERSIONES

Ha sido la de la inversión la variable más afectada por la situación coyuntural, y ha registrado un descenso ligero respecto a 1970. "Inútil resaltar la importancia que este hecho supone en todo proceso de desarrollo."

Los sectores de mayor volumen de inversiones fueron el energético, con 54.740 millones de pesetas, que absorbe el 36 por 100 de la inversión total, y el siderúrgico, que ha invertido 15.300 millones, es decir, un 10 por 100 de la inversión total.

### HECHOS DESTACADOS

Entre los hechos destacados citó el señor López de Letona, aparte de las convocatorias para la refinería de Tarragona y la IV Siderurgia, la puesta en marcha de la planta integral de Uninsa, inauguración de la nuclear de Santa María de Garoña, nuevas nucleares autorizadas, consolidación financiera del I. N. I., venta por el Instituto de participaciones como la de Sevillana de Electricidad, E. N. de Telecomunicaciones Aeronáutica Industrial, etc., así como las concentraciones ya conocidas de empresas del mismo.

### ELABORACION DE NORMAS CONTRA LA CONTAMINACION ATMOSFERICA

Sobre este tema dijo más adelante que no es la industria la responsable directa de la contaminación atmosférica, sino la calefacción doméstica y los vehículos automóviles, y anunció un proyecto de ley contra la contaminación, principalmente de las aguas.

Después de aludir a diferentes disposiciones importantes para el sector industrial dictadas en 1971 señaló que en 1972 se llevarían a cabo estudios sobre la supresión del Ofite, sobre la ley de Ordenación y Desarrollo de la Industria, puesta en marcha de la empresa nacional del Uranio para la fabricación de elementos combustibles para centrales nucleares, bases

del plan energético nacional, ordenación de la industria electrónica, de la farmacéutica, de la alimentaria, de la confección, medidas de apoyo a la empresa pequeña y mediana, fomento de la calidad, etc.

### CIEN GRANDES EMPRESAS

Seguendo la iniciativa del pasado año, el ministro ha facilitado a los informadores un estudio sobre las cien mayores empresas españolas (en 1970), grupo de empresas que representa el 22 por 100 de la producción total y que dan empleo al 12 por 100 de la población activa española.

Como rasgo característico señalamos que en 60 de las 100 empresas mayores hay participaciones de capital extranjero, que llega a ser mayoritario en 25 de ellas.

Cuarenta y siete de las empresas realizan trabajos de investigación con una inversión total en dichas labores de 1.527 millones de pesetas. En asistencia técnica del exterior gastan 67 millones de dólares.

Una de ellas, Astilleros Españoles, ocupa el segundo lugar si atendemos al sector de la construcción naval de la Comunidad Económica Europea; otras dos más, también astilleros, Astano y Bazán, entre las diez primeras empresas computando las de la OEE.

Si hacemos referencia a la lista de las doscientas mejores empresas mundiales, no norteamericanas, la que en dicha lista ocupa el último lugar, con unos cuatrocientos millones de dólares de ventas, viene a estar en línea con la primera de las cien españolas, cuyo volumen de ventas fue de ese orden en 1970, es decir, Seat.

Las diferencias en los demás sectores son enormes, y oscilan entre 2,7 por 100 de petróleo al 10,6 por 100 de siderurgia de las ventas de la primera empresa europea de cada sector.

El ministro de Industria expresó su confianza en que se dan en nuestro país condiciones para desarrollo y acortamiento de distancias con los países europeos.

Concluyó con un llamamiento a empresarios y trabajadores, de cara a la contratación colectiva. Los empresarios deben llegar al límite de sus posibilidades en las ventajas que puedan conceder sin poner en peligro a la empresa y los trabajadores no deben pedir ventajas que sean imposibles de conseguir.

En el diálogo que surgió a continuación aclaró una serie de conceptos a los que en su informe ya se había referido.

# BALANCE DE OBRAS PUBLICAS Y PROGRAMA DEL III PLAN...

(Viene de la página 6.)  
lógica, con una inversión de 7.000 millones.

Se ha iniciado el sistema Alencia para el abastecimiento de Madrid y la presa de la Balles para el de Barcelona, y ha proseguido el de Bilbao; estas tres acciones representan unos 7.000 millones de pesetas. Han continuado las obras del acueducto Tajo-Segura, y se ha atacado el pretravase y el de 35.000 millones. Se ha adjudicado las obras del superpuerto de Bilbao, que será el mayor de España, con un coste de más de 3.000 millones. Se ha terminado el lanzamiento del plan «Redia», y se han inaugurado unos 200 kilómetros de autopistas y otorgado la concesión de los 230 kilómetros del tramo Tarragona-Valencia, con posible continuación a Alicante. Se ha dictado una serie de disposiciones contingentes del transporte por carretera. Se han elaborado los nuevos planes de los Ferrocarriles Metropolitanos de Madrid y Barcelona, con una inversión total de 20.000 millones. Y, finalmente, en el III Plan de Desarrollo, pendiente del examen de las Cortes, el Ministerio de Obras Públicas figura con más de la tercera parte de los créditos presupuestarios de inversión.

# SANEAMIENTO FINANCIERO

Tras referirse a la acción legislativa del Ministerio y destacar la celebración en Madrid de la Conferencia europea de ministros de Transportes, el señor Fernández de la Mora terminó diciendo: «Mil novecientos setenta y uno ha sido un año excelente para las obras públicas, puesto que hemos alcanzado un récord en el saneamiento financiero y un récord en la inversión.»

Se han lanzado los grandes planes de carreteras de Galicia y de Asturias, y los de infraestructura sanitaria del litoral mediterráneo. También el plan «Renfe» 1972-75. Se han iniciado las grandes operaciones de pretravase y del posttravase. Y se han continuado todas las obras en curso

como lo demuestra la terminación del lanzamiento del plan «Redia». En el próximo cuatrienio casi se duplicará la inversión en carreteras y se triplicará en autopistas. Vamos a realizar en infraestructura viaria lo que últimamente se ha hecho en regulación hidráulica, es decir, casi todo. Nos encontramos ante unas realizaciones ingentes. En sólo un tercio de siglo vamos a legar a nuestros hijos una España noblemente distinta, «la otra España», que ambicionaba Ramiro de Maeztu. Esta es la obra del Estado del 18 de julio».

Finalmente, el ministro contestó detenidamente durante casi dos horas a treinta y siete preguntas formuladas por quince procuradores.

Dé peso a su cosecha... en el momento oportuno.



## UNICO NATURAL 100 x 100 NITRICO MICROELEMENTOS

Propaganda autorizada por la Dirección General de Agricultura con fecha 28-IV-1971. Producto inscrito con el n.º 3392-70 en el Registro Oficial de Productos y Material de la Dirección General de Agricultura.

# 140 Plazas-Título Medio-Más de 200.000 pts.

Oposiciones LIBRES para el CUERPO GENERAL ADMINISTRATIVO (Ministerios Civiles).—AMBOS SEXOS.—DESDE DIECIOCHO AÑOS, sin límite máximo de edad.—Título, Bachiller Superior o equivalente (Maestros, Peritos, etc.).—Instancias hasta el 15 de febrero.—Exámenes después del 15 de septiembre.—IMPORTANTE: ESTE ANUNCIO NO VOLVERA A PUBLICARSE.—Pidanos HOY MISMO, acompañando 20 pesetas en sellos de correo, Programa, con impreso oficial de instancia y amplios informes.—Diríjase a JURISPERICIA, Academia-Editorial, Jardines, 3.—MADRID-14.

# GUIA MEDICA ODONTOLOGOS Y CLINICAS

<b>CLINICA GILA</b> Traumatología.—Cirugía general, Vascular — Varices Accidentes de trabajo — Accidentes de tráfico — Autónomos Servicio de urgencia Consulta de 10 a 2 San Francisco, 23 Segovia Teléfono 20-88	<b>FERNANDO PEREZ GARZON</b> Especialista en niños Rayos X Médico de la Beneficencia Municipal Consulta diaria de 9,30 a 11,30 Cervantes, 22, 2.º A (edificio Caja de Ahorros), Teléfono 2858
<b>CENTRO DE REHABILITACION «LA PIEDAD»</b> MARCELINO DE ANDRES CUADRADO Afecciones de huesos, músculos y articulaciones. FISIOTERAPIA. MECANOTERAPIA. Gimnasio. Masaje manual. ELECTROTERAPIA: Corrientes Galvánofarádicas, Onda corta, Ultrasonidos. Microondas y Estimulaciones eléctricas musculares. FOTO-TERMOTERAPIA: Ultravioletas, infrarrojos. Hornos de Bier. HIDROTHERAPIA: Piscina, baños turcos, saunas. Baños de parafina. Horas de consulta de 9 a 2 y de 4 a 8. Paseo Ezequiel González, 27 Teléfono 4445	<b>RAFAEL D. CALDEVILLA POTENTE</b> Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Valladolid Medicina interna - Cardiología Lunes y jueves, 12 a 5 Sábados, de 12 a 2 Cervantes, 22, 2.º A (edificio Caja de Ahorros)
<b>DR. L. PEREZ CASANOVA</b> Maternólogo del Estado, tócolo municipal. Rayos X Plaza del Corpus, 2, 2.º - Tel. 1530 Horas de consulta: 11 a 2 y 4 a 6	<b>MILLAN RUANO HERRERO</b> Pediatría-Puericultura. Rayos X Consulta diaria de 11 a 1 Marqués de Mondéjar, 3, Tel. 47-04
<b>F. MAROTO GRANDE</b> Garganta, nariz y oídos Consulta: De 10 a 11 y de 4 a 6 Ochoa Ondátegui, 6, 2.º, B. Segovia Telfs.: Clínica, 2508; domicilio, 2244	<b>CARLOS GILA</b> <b>VARICES</b> San Francisco, 23 Teléf. 2088
<b>EUGENIO MANZANARES</b> Cirujano Rayos X Huesos Consulta diaria Fdez. Ladreda, 21, 4.º, E-Tel. 3031	<b>ALFONSO GONZALEZ SPINOIA</b> Especialista del Hospital Militar Diplomado en Medicina interna y Endocrinología - Rayos X Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 6 Marqués de Mondéjar, 3, 1.º (Fernández Ladreda) Segovia Teléfono 5415
<b>JESUS H. CANO</b> Médico oculista Oftalmólogo del Estado y oftalmólogo del Seguro de Enfermedad por posición. Forense y médico de casas de socorro Avda. Fernández Ladreda, 18. Segovia Teléfono 3869 y 2713 Consulta diaria de 11 a 2 y de 4 a 6	<b>ELIAS GIL MARTIN</b> Médico odontólogo Consulta a las 11,30 y 4,30 Plaza del Seminario, 3. Teléf. 5149 Segovia
<b>JOAQUIN VELASCO MARTINEZ</b> Medicina interna Rayos X Consulta diaria, excepto los sábados Avda. Fernández Ladreda, 21, 2.º, C Segovia	<b>FRANCISCO DE JUAN</b> A. Respiratorio A. Circulatorio Espirometría Electrocardiografía Consulta a las 10, excepto sábados Gobernador Fernández Jiménez, 17
<b>D. VIDAECHA</b> Médico-oculista D.º Hospital. Oftalmólogo del Estado por oposición Colón Consulta diaria: 12 a 2 y de 5 a 6 Teléfonos: Clínica, 2049 Domicilio, 3902	<b>ELIAS GIL MARTIN</b> Médico odontólogo Consulta a las 11,30 y 4,30 Plaza del Seminario, 3. Teléf. 5149 Segovia
<b>DR. MANUEL MONTOYA</b> Maternólogo del Estado Tócolo municipal Consulta: de 12 a 2 y 4 a 6. Tel. 2857 Gobernador Fdez. Jiménez, 13, 3.º Segovia	<b>LUIS DE ANDRES SOLIER</b> Cirujano-callista (Podólogo) Consulta, de 3 a 4,30 y a las 7,30 de la tarde, hasta el mes de junio. Roble, 12 Teléfono 1015

# Aquí todos los DEPORTES

## BOXEO

### Con gran moral, Pedro Carrasco marcha hoy hacia Los Angeles

Madrid, 1.—Con una gran moral y seguro de hacer un gran combate, Pedro Carrasco parte mañana para Los Angeles, vía Nueva York, para pelear el día 18 en la ciudad californiana frente a Mando Ramos, por el título mundial de los ligeros, versión del Consejo Mundial.

Junto con el púgil de Alósno se van mañana Manolo del Río, su preparador, Humberto Branchini, su manager, y Antonio García Vasco, quien fue su primer preparador, cuando Carrasco debutó en Brasil como boxeador aficionado en el trofeo Guantes de Oro.

Carrasco se ha sometido a una intensa preparación en el gimnasio de Gerardo López Quesada, en Las Matas, desde los primeros días de enero, bajo la dirección de Manolo del Río. En este espacio ha hecho unos 75 asaltos de guantes, teniendo como sparrings al argentino Carlos Capella y al puertorriqueño De Jesús. Además de realizar otros ejercicios de gimnasio, y el clásico footing. Su peso está en 62 kilos, lo que quiere decir que el día del combate subirá con unos 61 kilos, que es el peso ideal.

Pero si la preparación física y técnica ha sido importante, no es menos cierto que Carrasco va con una fuerte moral al combate. En ello ha influido el ver la película del combate anterior en que ganó por descalificación de Mando Ramos.

—El combate es difícil —ha declarado a un redactor de «Alfil», en la noche de hoy—. Ramos es un hombre muy bueno, pero yo procuraré por todos los medios ganar en esta ocasión. Y ganar por k. o., porque a los puntos lo veo difícil, porque si lo gano por este medio tendré que hacer de tripas corazón, y si quiero confirmarme la corona ganaré antes del límite.

—¿Crees que puedes ganar?

—Sí, he visto la película del combate y puedo ganar. He visto la forma de pelear de Mando Ramos y puedo ganarle.

—¿Dónde es más vulnerable?

—Abajo. En cualquier parte de abajo, ya sea en el hígado o en el plexo.

—¿Y Carrasco, dónde es vulnerable?

—No lo sé. Aquí, aquí arriba, porque caí con un golpe que me dio arriba.

—¿Cómo vas al combate?

—Con mucha moral. Neme —se refiere a su socio Nemesio López Somero— y algunos amigos me han dado muy buenos consejos y ello me ha aumentado la moral, además de saber que Mando Ramos, que es un buen boxeador, no es superior a mí.

### EL INGLESE FINNEGAN, NUEVO CAMPEON DE EUROPA DE LOS SEMIPESADOS

Nottingham (Inglaterra), 1.—El

inglés Chris Finnegan se ha proclamado nuevo campeón de Europa de los semipesados al derrotar al anterior campeón, el alemán occidental Conny Velensek, por puntos, en el quince asalto, en combate disputado esta noche en el Palacio de Hielo de Nottingham.

El nuevo campeón, que cuenta con 27 años, ha obtenido la victoria por amplio margen de puntos.

## TENIS

### Gimeno y Orantes pierden en dobles

Omaha (Estados Unidos), 1.—El rumano Iliu Nastase ha ganado el título de individuales del Torneo Internacional de tenis en pista cubierta de Midlands, al vencer en la final a su compatriota Ion Tiriac por 2-6, 6-0 y 6-1.

En la final de dobles, Tiriac y Nastase vencieron a los españoles Andrés Gimeno y Manuel Orantes por 5-7, 6-4 y 7-5.—Alfil.

### 21 alumnos asisten al IV Curso de Monitores Provinciales Polideportivos

Ayer comenzó el IV curso de monitores provinciales polideportivos, organizado por la Delegación Provincial de Educación Física y Deportes y al que asisten 21 alumnos, de ellos dos mujeres y 19 hombres.

Las materias que se desarrollarán en el curso son: educación física e iniciación deportiva, fisiología e higiene de la educación física, atletismo, baloncesto, balonmano y voleibol. Las clases tendrán un carácter teórico y práctico. Las clases teóricas se dan en el salón de actos de la Casa del Deporte y las prácticas en las pistas de atletismo del complejo deportivo militar de Baterías y en el pabellón deportivo «Enrique Serichol», gentilmente cedidos, respectivamente, por la dirección de la Academia de Artillería y el delegado provincial de la Juventud.

La dirección del curso está formada por un prestigioso cuadro de profesores de Educación Física y técnicos deportivos que impartirán a los asistentes, sin duda alguna, los conocimientos necesarios para que puedan cumplir en su día su misión de dirigentes deportivos a nivel provincial.

El curso durará quince días y cuando finalice se darán los diplomas correspondientes a todos los que hayan superado las pruebas finales del mismo.

Es preceptivo para todos los asistentes al curso la realización del diploma de aptitud deportiva al que serán convocados, en los comienzos del verano, cuando las condiciones climatológicas sean favorables para la ejecución de las pruebas.

### REUNION DE TODA LA PLANTILLA DEL ACUEDUCTO

El viernes próximo, en el domicilio social del C. D. Acueducto, a las ocho de la tarde, se tendrá una reunión de la directiva con todos los jugadores de la plantilla, a fin de celebrar un cambio de impresiones que se considera de gran utilidad. Ha sido invitado también el presidente de la Delegación Provincial de Fútbol.

### EL «CASO SCHRANZ», AL PARLAMENTO AUSTRIACO

Hoy se decidirá sobre la retirada del equipo

Viena, 1.—El «caso Schranz» continúa afectando a la opinión pública austriaca y a los medios políticos de Viena.

Después que el Gobierno, reunido esta mañana en Consejo de Ministros ha recordado que la decisión de la retirada o no era de la competencia de las organizaciones deportivas (Comité Olímpico Austriaco y Federación de Esquí), la oposición populista (demócrata-cristiana) ha decidido llevar el litigio al Parlamento, mañana miércoles.

En Viena—que, como toda Austria vive en una fiebre de indignación ante la descalificación de su ídolo deportivo nacional Schranz—por el Comité Olímpico Internacional en Sapporo—se ha anunciado que la esperada decisión sobre la retirada del equipo austriaco a los Juegos Olímpicos de Invierno se retrasará hasta mañana, en atención a que aún se realizan gestiones para obligar a Avery y Brundage a volver de su acuerdo.

La impresión en la capital austriaca es que Karl Schranz dará un ejemplo de deportivismo y generosidad frente a Avery Brundage, pidiendo a sus compañeros de equipo que permanezcan en los Juegos.

Entretanto, el ministro de Instrucción Pública austriaco ha enviado un nuevo telegrama al Comité Olímpico Nacional en Sapporo, insistiendo en la retirada del equipo. El telegrama del doctor Sinowatz reza:

«De una información de la agencia austriaca Ape deduzco que la decisión de la retirada de nuestro equipo alpino de Sapporo se deja sobre los hombros de Karl Schranz. Llamo la atención expresamente sobre el hecho de que la decisión ha de tomarse por los funcionarios del Comité Olímpico Austriaco, y recuerdo mi recomendación de que el equipo alpino se retire de la competición en caso de una descalificación injusta de un participante austriaco.»—Alfil.

«No haremos nada», dijo Martell, quien añadió: «La decisión del COI es sencillamente lamentable y escandalosa. Deberían habérselo dicho a Schranz al comienzo de la temporada y no tres días antes de comenzar los Juegos.»

**LA F. I. S. NO BOICOTEARÁ LOS JUEGOS**

Sapporo, 1.—Directivos de la Federación Internacional de Esquí (F. I. S.) han celebrado una reunión extraordinaria para discutir los problemas existentes ante los próximos Juegos Olímpicos de Invierno, que se inaugurarán el jueves día 3 de febrero.

La reunión fue convocada por el presidente de la F. I. S., Marc Hodler, de Suiza, y a ella asistieron trece directivos.

Hodler declaró que la F. I. S. no boicoteará los Juegos Olímpicos, por la descalificación de Schranz por parte del Comité Olímpico Internacional.—Alfil.

En Medicina hubo algunas clases durante la mañana al parecer con escasa asistencia de alumnos. Otras fueron interrumpidas por los estudiantes.

**TENSION EN LA ESCUELA DE PERITOS INDUSTRIALES**

Madrid, 2.—Desde hace varios días se vienen sucediendo asambleas y desalojos en la Escuela de la Ingeniería Técnica Industrial, llevados a cabo por el alumnado, con pequeñas manifestaciones posteriores en la calle, que pide claridad en el apartado de las atribuciones profesionales, convalidaciones con los futuros graduados de ingeniería técnica para poder acceder al segundo ciclo de enseñanza técnica superior, planes de estudio y participación estudiantil en las comisiones designadas para estudiar la actual problemática.

En Filosofía y Letras se adoptó después de que el rector rehusara dialogar sobre estas peticiones con una comisión de alumnos.

**FILOSOFIA SE INCORPORA AL PARO ACTIVO**

Valladolid, 2.—Durante la jornada de ayer persistió el paro activo en las Facultades de Ciencias y Derecho. En los cursos superiores de Filosofía y Letras—los comunes están suspendidos por orden de la autoridad académica—hubo asistencia normal a las clases hasta mediodía, en que los alumnos, reunidos en asamblea, decidieron incorporarse al paro activo.

En el curso de esa asamblea, se acordó solicitar la reanudación de actividades en los cursos comunes, apertura de vías a la información y al diálogo con la autoridad académica, libertad de reunión en la Facultad y revocación de las sanciones académicas. Parece ser que la actitud de paro en Filosofía y Letras se adoptó después de que el rector rehusara dialogar sobre estas peticiones con una comisión de alumnos.

En el informe del Comité, hecho público hoy en Roma, revela que el elevado contenido de nitratos presentes en las espinacas representa un peligro para los niños de corta edad, en los que pueden producir metahemoglobinemia (aspecto de intoxicación en la sangre). Para los mayores, sin embargo, añade el comunicado, no representan peligro de ningún tipo.—(De «Ya»).

**FRISO PLASTICO**

95 pesetas metro cuadrado  
Herederos de Ochoa  
Teléfonos: 47-53 y 27-57

**RECORTE UN ANUNCIO Y ENVIELE A PUBLICIDAD RACES, LADREDA, 16, PONIENDO EN EL SOBRE «CONCURSO GRAN BAZAR».** Si acertó el establecimiento elegido participará en el sorteo de SEIS ENTRADAS DE CINE.

**EL POKER DE LA MUERTE**

Protagonizada por: Dean Martin y Robert Mitchum. ¡Un auténtico Oeste del cine americano!

En el sorteo celebrado, correspondiente a la semana pasada han resultado premiados: — COMERCIOS REUNIDOS, señorita Rosario de Sanz, c/ San Marcos, núm. 10, Segovia. — MUEBLES COLON, don Julio Martínez, c/ Hermanos Martínez Aguilar, núm. 3, Segovia. — Tractores JOHN DEERE, señorita María-José Sevillano, c/ Plaza 4 de Agosto, núm. 3, Segovia.

**Electrodomesticos Lucar**

Radio — TV, reparaciones garantizadas todas las marcas, repuestos legítimos  
Santo Domingo, 52 (frente iglesia San Millán)

**AUTO-ESCUELA PROVENCIO**

ofrece la enseñanza más eficaz ajustada a las NUEVAS NORMAS  
Plaza Azoguejo, 3 Teléfono 4555 - Segovia

**Tractores Cosechadoras John Deere**

Al servicio del agricultor segoviano por una agricultura mejor.  
Concesionario: ALMACENES FERNANDEZ

**Piensos compuestos pamsalba**

Mayor rendimiento para su ganado  
ALMACENES TAFER San Agustín, 18

### PARA COMBATIR EL HIELO Sus obras necesitan ACEL - PLAST HEREDEROS DE OCHOA

Teléfonos 27-57 y 47-53

**LEA VD. EL ADELANTADO**

**ACADEMIA JUVENTUS**

Clases particulares especiales hasta el mes de junio  
Magisterio y Bachillerato (Ciencias y Letras)  
Frente nuevo hospital militar Teléfono 4085

## Universidad

### NUEVO CIERRE DE LA FACULTAD de MEDICINA de VALLADOLID

Un procurador en Cortes pide la retirada de la fuerza pública

Valladolid, 1.—En la mañana de hoy, las interrupciones de clases en la Facultad de Medicina han sido numerosas y graves. Entre otras han sido interrumpidas por la violencia, las sesiones de los doctores Ortiz Manchado, Romero Velasco, Del Sol, Martínez Baza, García Conde, Bengoechea, Carreres, López Arranz y Belmonte. La del profesor Sánchez Villares no pudo ser interrumpida por la decidida actitud de los alumnos asistentes.

Ante esta situación el Rectorado, de acuerdo con la propuesta del Decanato, ha decidido suspender las clases hasta el próximo día 4 de febrero, en que se reanudarán solamente para los cursos quinto y sexto.

Durante todo el día 3 los alumnos de los mencionados cursos acudirán al Negociado de Medicina provistos de sus documentos de identidad a fin de que se les provea del nuevo documento acreditativo para el acceso a la Facultad.

Al mismo tiempo, el Rectorado ha advertido que, dado el número de días de clases perdidos, no puede lograrse una plena recuperación del curso pero que ello, no obstante en los exámenes finales será exigida la totalidad de la materia en cada asignatura. Añade que la Facultad no puede asumir la responsabilidad de que las perturbaciones presentes se reflejen en una inadecuada exigencia de nivel de conocimientos.

**UN PROCURADOR PIDE LA RETIRADA DE LA FUERZA PUBLICA**

Madrid, 1.—El procurador familiar por Soria, don Fidel Carazo Hernández, ha dirigido un ruego al Gobierno, a través de la presidencia de las Cortes, en el que pide «que sea ordenado retirar de los centros universitarios cualquier tipo de vigilancia policial, buscando favorecer y estimular el clima propicio para resolver problemas inver-

terados, haciendo discurrir los planteamientos necesarios por cauces típica y rigurosamente docentes a nivel estricto de universidad».

También solicita el procurador en su ruego —que hoy aparece publicado en el «Boletín Oficial de las Cortes»— «que se active la descongestión universitaria, aumentando, lo más rápidamente posible, el número de cátedráticos, y dando facilidades para crear Facultades filiales en las capitales de provincia que demuestren tener un elevado índice de alfabetización y censo estudiantil para merecerlas».

En su argumentación, el señor Carazo indica que la psicosis y la realidad conflictiva de la Universidad española es algo evidente y constituye un problema endémico y grave con interrupciones académicas curso tras curso, que dan lugar a la abierta y tenaz intervención de los agentes del orden, con la misión específica de hacer abortar acciones de lo que se dice tener o constituir carácter subversivo.

Alude el procurador al doloroso enfrentamiento entre policías y estudiantes y a la inquietud que afecta a densos sectores de la opinión pública por el actual sistema de cosas, por la pérdida de horas de estudio o la realización de éstas en circunstancias adversas para la sólida asimilación de estas disciplinas.

### LAS ESPINACAS pueden ser peligrosas para los niños pequeños

Roma, 1.—Un comunicado de la Organización de las Naciones para la Agricultura y la Alimentación ha echado por tierra toda la teoría de «Popeye», sobre la fortaleza del niño que come espinacas, al afirmar que tal verdura es perjudicial para los pequeños.

El informe del Comité, hecho público hoy en Roma, revela que el elevado contenido de nitratos presentes en las espinacas representa un peligro para los niños de corta edad, en los que pueden producir metahemoglobinemia (aspecto de intoxicación en la sangre). Para los mayores, sin embargo, añade el comunicado, no representan peligro de ningún tipo.—(De «Ya»).

### PROXIMA VISITA DE LOPEZ BRAVO A ARGELIA

Madrid, 1.—La Oficina de Información Diplomática facilita el siguiente comunicado oficial:

«El ministro de Asuntos Exteriores, señor López Bravo, visitará oficialmente Argelia durante los próximos días 9 y 10 de febrero, invitado por su colega argelino, señor Bouteflika.»—Cifra.

**EL personal de «Madrid» no ha cobrado el mes de enero**

Madrid, 2.—Contra lo que se esperaba, el Sindicato Nacional de Prensa, Radio, Televisión y Publicidad no entregó ayer al jurado de empresa de «Madrid» las precisiones del Sindicato al proyecto de contrato propuesto para el arrendamiento del periódico a una empresa gestora mixta.

Se tienen esperanzas de que la respuesta y postura del Sindicato sean conocidas hoy mismo.

Por otra parte, el jurado de empresa informó ayer exhaustivamente al personal del periódico sobre la marcha de las negociaciones y sobre la larga entrevista mantenida el lunes con el presidente del Sindicato Nacional de Prensa, señor Calvo Villacañas. Según nuestras noticias, los trabajadores de «Madrid» vinieron a reafirmarse en el criterio de que el proyecto de contrato propuesto al Sindicato no contiene cláusulas «insalvables». Mientras el personal de «Madrid» sigue sin cobrar sus haberes correspondientes al mes de enero, se espera con inquietud la respuesta del Sindicato.

**¡Oposición extraordinaria! 250 plazas Cuerpo Administrativo Admón. Civil con 210.000 pts.**

Ambos sexos. Edad, 18 años cumplidos, sin límite máximo. Título exigido.—Bachiller Superior o equivalente, a saber: Bachiller Laboral Superior, Bachiller Técnico Superior, Bachiller Eclesiástico, Maestro de Primera Enseñanza, y los de Aparejador, Perito, Arquitecto Técnico o Ingeniero Técnico en cualquiera de sus modalidades.

Gane 16.000 pesetas al mes, Además pagas, trienjos y ayuda familiar. Las materias exigidas son sencillísimas utilizando nuestras Contestaciones y textos que contestan íntegramente al programa, y con los cuales puede usted prepararse EN SU PROPIO DOMICILIO. Pida HOY MISMO programa, modelo oficial de instancia para rellenar, incluyendo 10 pesetas en sellos de Correos. El plazo de admisión de solicitudes termina el 22 de febrero. Ocasión excepcional si llega a tiempo. Para conseguirlo diríjase inmediatamente a la Academia Caballero, calle Santa Bárbara, 4. Apartado 4.087. MADRID. Una simple carta cambiará su porvenir.

**gran BAZAR**

**EL POKER DE LA MUERTE**

**Electrodomesticos Lucar**

**AUTO-ESCUELA PROVENCIO**

**Tractores Cosechadoras John Deere**

**Piensos compuestos pamsalba**

**ACADEMIA JUVENTUS**

**¡Oposición extraordinaria! 250 plazas Cuerpo Administrativo Admón. Civil con 210.000 pts.**

**ACADEMIA JUVENTUS**

**ACADEMIA JUVENTUS**

## ESTE FIN DE SEMANA PUEDE COMENZAR la guerra civil en el ULSTER

Cincuenta mil católicos piensan manifestarse en Newry, en protesta por los sucesos del domingo en Londonderry

**El canciller de la República de Irlanda amenaza con intervenir para expulsar a las tropas británicas de Irlanda del Norte**

Si Londres no se atiende a razones

Nueva York, 2.—El canciller irlandés, Patrick Hillery, amenazó anoche públicamente al Gobierno británico con la retirada forzosa de sus tropas del Ulster por el Gobierno de Dublín. Al llegar a Nueva York para presentar el caso de Irlanda del Norte ante las Naciones Unidas y ante el Gobierno de los Estados Unidos, el ministro de Relaciones Exteriores irlandés dijo que su país se había abstenido hasta ahora de intervenir en el Ulster «pero si el Gobierno inglés no se atiende a razones es posible que tengamos que ponernos en acción para expulsar a las tropas británicas de Irlanda del Norte». Hillery denunció la política «dunática» de Londres en Irlanda del Norte al enviar a paracaidistas armados contra «gente desarmada».—Efe.

## LAS FUERZAS IRLANDEASAS, EN ESTADO DE ALERTA

Londres, 1.—(Crónica por Juan Caño, de la agencia Efe).—El próximo fin de semana puede comenzar la guerra civil de Irlanda del Norte si no es detenida una manifestación gigante que preparan los seguidores católicos del Movimiento de Derechos Civiles en la ciudad de Newry para protestar contra lo ocurrido en el llamado «domingo sangriento» de Londonderry.



San José (California).—Angela Davis entrando en el Tribunal Superior de Santa Clara, en San José, donde va a comenzar el juicio que se sigue contra ella, acusada de asesinato, secuestro y conspiración. Detrás de ella su abogado defensor, Howard Moore.—(Telefoto AP-Europa Press)

## ALGUNOS PUEBLOS DE LEON, ESTAN INCOMUNICADOS DESDE EL 9 DE NOVIEMBRE

León, 1.—Ha llovido en la provincia durante la pasada noche, recogiendo en la capital 17 litros por metro cuadrado y en la montaña, de nieve. La temperatura se ha suavizado, aunque es todavía baja. La máxima ha sido de cinco grados y la mínima de 1,6 a las dos de la madrugada; a las ocho era de 1,8 grados.

Los pequeños pueblos repartidos por las estribaciones de la montaña leonesa están pasando por una situación de aislamiento que casi nadie ha conocido en lo que va de siglo. La aldea de Casafuentes lleva bloqueada por la nieve desde el día 9 de noviembre, alcanzando ésta normalmente una altura de dos metros. En los Traves, zona donde el viento acumula la nieve, ésta alcanza una altura que oscila entre los diez y los 16 metros. El acceso a estas localidades se efectúa únicamente con esquí. Hay

pueblos en los que hace varias semanas que no conocen productos como el pescado o el pan fresco. La nevada registrada en la zona montañosa durante la noche pasada ha venido a complicar las cosas, ya que algunos pueblos, como Acededo o La Uña, hasta los que habían abierto camino las excavadoras durante la pasada semana, han quedado de nuevo incomunicados.—Logos.

**VIENTO Y LLUVIA**  
Es muy probable que varios frentes nubosos nos visiten en los días inmediatos, y que nos llegarán impulsados por fuertes vientos del Oeste, que seguramente alcanzarán velocidades que localmente excederán de los cien kilómetros por hora. Las precipitaciones serán más intensas en el Oeste que en el Mediterráneo, y serán de nieve por encima de los 1.500 metros de altitud.

En resumen, tiempo ventoso, húmedo y revuelto por ahora.—(De «Ya»).

### PROYECTADA CONCENTRACION DE 50.000 CATOLICOS

Se espera que unos 50.000 católicos se congreguen en la ciudad de Newry, que se encuentra en el suroeste de Irlanda del Norte, a sólo 20 kilómetros de la frontera con la República, para la magna marcha, que desafiará una vez más la prohibición de desfiles del Gobierno del Ulster.

### SITUACION EXPLOSIVA

La explosiva situación se producirá después de que sean enterradas mañana miércoles en el barrio católico de Creggan, Londonderry, 12 de las víctimas del domingo, cuyo número se ha elevado a 16 tras la muerte en el hospital de tres heridos.

La mayor parte de los manifestantes desfilará con intención de demostrar pacíficamente su protesta, y de consentir en un nuevo sacrificio si el Ejército repite su técnica de «dar una lección a los católicos», según frase oída a un soldado. Pero se teme que un grupo de comandos del ilegal ejército republicano de Irlanda «IRA», cruce la frontera y se una a los manifestantes. Estos comandos

podrían comenzar la batalla a la menor oportunidad y entonces podría decirse con toda certeza que se había desatado la guerra civil.

### PERDIDA LA CREDULIDAD Y LA PACIENCIA

Los católicos de Irlanda del Norte han perdido por completo la credulidad y la paciencia. Tras los sucesos del domingo, las simpatías se

(Continúa en la página 4)

### En el Congreso USA

## Piden que Cabo Kennedy vuelva a llamarse Cabo Cañaveral

Washington, 2.—Los dos senadores de Florida en el Congreso norteamericano pidieron ayer que Cabo Kennedy recobre su nombre geográfico tradicional de Cabo Cañaveral, descubierta por los conquistadores españoles hace más de 400 años. En un proyecto de ley, que los legisladores de Florida han presentado repetidamente al Congreso durante los últimos años, se pide que el nombre de Kennedy, en honor del presidente norteamericano asesinado, sólo represente al centro espacial situado en Cabo Cañaveral.—Efe.

## López de Letona hizo el balance industrial del año 1971

La inversión fué la más afectada por la situación coyuntural

### Reducida tasa de crecimiento y bajo índice de productividad

Se dan en el país las condiciones para el desarrollo y acortamiento de distancias con los países europeos

Madrid, 2.—Como año difícil calificó el ministro de Industria al de 1971, en las recientes reuniones de empresarios, y de nuevo ha reiterado el mismo calificativo en la rueda de prensa que ha celebrado don José María López de Letona con ocasión de hacer entrega del balance del año industrial, que «ha marcado el final—según manifiesta el informe—de una desalación que se prolongó durante casi dos años, o el comienzo de la recuperación». Soy optimista—dijo saliendo al paso de algunos comentaristas en los que al parecer se le tildaba de lo contrario—y por ello puedo decir que un año es malo cuando lo ha sido.

### UNA TASA REDUCIDA DE CRECIMIENTO

El producto industrial bruto creció, en términos reales, en un 3,5 por 100, porcentaje de crecimiento inferior a la tasa mostrada en 1970, que fue del 7,1, y muy inferior con relación a la obtenida en 1969, que fue del 11,4 por 100.

«Esta tasa de crecimiento es realmente reducida para el nivel de desarrollo de nuestro país y para el potencial de crecimiento de nuestra industria.»

Con todo, según confirmó con datos estadísticos, la variación anual real del producto industrial bruto de España en el decenio ha sido superior al de los países europeos, con el 8,7, y sólo se acerca el crecimiento de Francia, con el 6,9; si atendemos al último quinquenio, fue de 6,5, y ha sido superado por Francia, con el 6,6 por ciento.

A lo largo del año, la evolución industrial fue de aceleración gradual.

### SECTORES MAS DINAMICOS

Los sectores que registraron mayores incrementos, en términos reales,

### FUNCIONARON CUATRO SEÑALES DE ALERTA

Madrid, 1.—Han funcionado cuatro de las siete señales de alerta establecidas en el II Plan de Desarrollo, según los datos del Instituto Nacional de Estadística disponibles con fecha de hoy. Los índices generales del coste de la vida y precios al por mayor, el índice general de producción industrial y el de la oferta monetaria, son los cuatro que han funcionado.—Cifra.

## El uso interno del hexaclorofeno, prohibido por la Dirección General de Sanidad

Madrid, 1.—En tanto se procede por los servicios del Centro técnico de Farmacobiología y por los propios fabricantes de cosméticos y demás productos que lleven hexaclorofeno y otras sustancias bactericidas a comprobar su inocuidad la Dirección General de Sanidad ha prohibido dicho producto para el uso interno.  
La Dirección General de Sanidad ha adoptado esta determinación de acuerdo con las exigencias y especificaciones técnico-sanitarias que requiere el hexaclorofeno como agente bactericida y como conservador antiséptico de varios preparados.—Europa Press.

### EN LAS CORTES

## Balance de Obras Públicas y programa del III Plan de Desarrollo

90.000 millones de pesetas importan varias obras puestas en ejecución

Fernández de la Mora respondió durante casi dos horas a 37 preguntas de 15 procuradores

Madrid, 1.—«La acción de 1971 se sintetiza señalando que se ha saldado prácticamente la deuda flotante, contribuyendo de esta manera al saneamiento del sector y, con toda probabilidad, se habrá batido el récord de inversión de la historia del Ministerio, con un porcentaje, casi, del 99 por 100 del crédito, incluido el de Renfe», ha manifestado ante las Cortes Españolas el ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Fernández de la Mora.

En primer lugar pronunció unas palabras el presidente de las Cortes, Alejandro Rodríguez de Valcárcel, quien agradeció al ministro su presencia ante la Cámara y anunció que el

### CUATRO VECES ANTE LAS CORTES

Acto seguido el ministro de Obras Públicas comenzó señalando que era la cuarta vez que comparecía ante las Cortes en el plazo de un año. La primera, el día 22 de febrero de 1971, para exponer el criterio que iba a inspirar su gestión; la se-

gunda, el 27 de abril, para presentar la ley del trasvase Tajo-Segura; la tercera, el día 20 de diciembre pasado, para exponer el plan «Renfe», y ahora se presenta para hacer un balance y exponer el programa del III Plan de Desarrollo.

### 90.000 MILLONES DE INVERSION

Respecto del balance del pasado año, señaló el ministro que han sido elaborados y puestos en ejecución los planes de accesos de Galicia, y de la Costa Brava, cercanías y tercer cinturón de Madrid, infraestructura viaria y accesos de Asturias, y el plan «Renfe». Estas acciones suponen una inversión de 90.000 millones. Se han elaborado y puesto en marcha también los de infraestructura sanitaria de la Costa Brava, Costa Dorada, Costa del Sol y Baleares, así como el Plan Nacional de Potabilización Antibacterio-

(Continúa en la página 4)

### EMPLEO

Permaneció estable, lo que contrasta con el aumento del 2,5 por 100 del año anterior. El paro estimado ha sido del 1,8 por 100, superior al del 1,44 de un año antes.

### COSTES Y PRODUCTIVIDAD

Los costes salariales tuvieron aumento similar al de 1970; similares a los del año anterior, también los incrementos de la productividad: por hora de trabajo, el aumento fue del 3,1 y por persona empleada, del 4,3 frente aumentos del 3,3 y 4,4 por 100, respectivamente, en 1970.

«Para una economía como la nuestra, estos índices de productividad son evidentemente muy bajos, y ponen de manifiesto las dificultades con que ha tropezado el empresario para conseguir una utilización de la capacidad productiva, así como para financiar las mejoras necesarias de los medios de producción para sacar un mejor rendimiento de los mismos.»

### PRECIOS INDUSTRIALES

El crecimiento de los precios de productos industriales ha crecido del orden del 4,5 por 100. Menor que el de los agrarios, que ha sido del 5,5 por

100, y que el de los servicios, que subieron al 9,5 por 100.

Característica del año ha sido la constante acumulación de «stocks» por el debilitamiento de la demanda interna. Los «stocks» más acusados

(Continúa en la página 4)

## NIXON PIDE QUE RECEN POR EL

Para que Dios le acompañe en su visita a Pekín y Moscú

Washington, 1.—El presidente Nixon pidió hoy a los norteamericanos que recen para que «Dios le acompañe» cuando visite en un futuro próximo Pekín y Moscú.

«Rezad todos para que este país, bajo Dios, en la persona de su presidente, según nuestras mejores facultades, estemos al lado de Dios», pidió Nixon en un discurso pronunciado ante los 3.500 miembros de la reunión anual del Grupo Nacional de Oraciones, asociación de dirigentes religiosos y políticos de los Estados Unidos.

Nixon advirtió que sería absurdo creer que el abismo que actualmente existe entre Washington, Pekín y Moscú pueda cerrarse con la mutua visita de sus dirigentes.

«Pero en un mundo de armas atómicas —agregó— todos tenemos que aprender a vivir en paz o a morir juntos».—Efe.

IMPRESION perfecta

observará Vd. en todos los trabajos hechos en

# EL ADELANTADO